

«El protestantismo activa cada día más su actividad, sembrando la confusión y el dolor en muchas mentes... Urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecia y exponeré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misa y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» — Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3282

ACTUALIDADES

Huelga de hambre

Con sentimiento hemos leído en uno de los cablegramas la noticia que nos da de una huelga de hambre ocurrida en Jerusalén. Parece, en verdad, que las huelgas de hambre fueran patrimonio de las posiciones inglesas, pues casi en ninguna otra parte, tienen lugar estos peregrinos recursos del hombre exasperado.

Las huelgas de hambre constituyen el moderno recurso para protestar. Andando los siglos otros procedimientos vendrán a reemplazar seguramente este. Pero lo cierto es que la actualidad bien merece el procedimiento un comentario.

Y vamos a hacer un comentario «sui generis». Verán Uds., estimados lectores, como les extrañará el comentario. En primer lugar se preguntará: «Son Uds. partidarios de estas huelgas de hambre?—Amigo, contestáramos, qué os parece pasaros sin comer tres días? Sufriría vuestro estómago una dieta tan prolongada? Sin embargo no es nuestro ánimo quedarnos en estas apreciaciones. Porque lo que nos ha llamado la atención de estas huelgas de hambre es el hecho de que muchos de esos que se declaran en huelga de hambre son los primeros en protestar enérgicamente contra los ayunos y las abstinencias que impone la Santa Iglesia católica, apostólica y romana.

Los hombres, señores, protestan contra los ayunos, contra las abstinencias y declaran estos actos contraproducentes para la salud.

Los hombres baten palmas de aplauso a los que mueren víctimas de una huelga de hambre. Se llama a aquel que ha muerto en condiciones tan especiales, apóstol, maestro, líder, mártir y cuantos vocablos más ha inventado la verborrea de los agitadores. Pero si se diera el caso, aunque imposible, de que muriese una persona gracias a los ayunos; qué pensáis que se diría por los liberales, por los agitadores, por los socialistas, por todos esos patriotas que meten a su patria en cada lío que tiembla el orbe? Callamos lo que dirían: en parte por ser ya adivinado del lector, en parte porque nos faltaría espacio para consignar las críticas que espetarían.

Las huelgas de hambre nos parecen frutos de la ignorancia humana. No es la mejor protesta, la que se hace con el alma? La protesta espiritual hiere más y alcanza más que la protesta materialista de dejar de comer.

En cambio el ayuno prescrito por la Iglesia se hace necesario. Sin exageración, la Iglesia consigue a las mil maravillas lo que los hombres con sus excentricas invenciones, no pueden conseguir. El ayuno mortifica las pasiones y predispone a lo espiritual. La sobriedad en el comer es también una virtud de muy pocos conocida. Pero las huelgas de hambre serán al extremo vicioso a que puede llegar el hombre cuando no sabe usar de esa gran arma que se llama la protesta espiritual.

A nuevos tiempos, nuevos hombres

Con justa satisfacción de nuestra parte es que hemos leído un precioso artículo del Profesor don Luis Felipe González publicado en el rotativo «La Tribuna». Este artículo, como otros de don Luis Felipe, aporta nuevas luces al criterio público. En este artículo don Luis Felipe nos habla sobre la importancia que para el país tiene que sean hombres nuevos los que vengan a ocupar los puestos públicos, que sean hombres nuevos los que vengan enhorabuena a regir los destinos de un país que ya siente fatiga de llevar a cuestras los mismos hombres de siempre, los hombres «inevitables».

Inmensa importancia tiene para la nación el cambio de gobernantes. Los hombres de ayer no pueden bajo ningún concepto medir las cosas de hoy con su criterio de ayer. Esta es una verdad como un templo, pero los hombres, y, sobre todo, nosotros los costarricenses, parece que nos desatendemos de la sabiduría de esa sentencia. Por cierto que nos causa sorpresa ver publicada en uno de nuestros colegas la opinión de un «ilustre» personaje en la que se decía que «como Francia e Inglaterra no cambiaban sus hombres, lo lógico y natural era que Costa Rica tampoco cambiara sus grandes hombres». ¡Linda paradoja, a fe! Como si los defectos de los pueblos, sólo porque sean o, Francia, o Inglaterra, debiéramos imitarlos! Los defectos se van siempre defectos. Estén en un país que se llame Francia, estén en una nación que se llame Inglaterra, o estén en un pueblo que se llame costarricense. Quien hablaba de tal modo no sabía, o tal vez no quería saber los daños incalculables que mu-

Pasa a la pág. 4

Congreso Constitucional

Los representantes Saborio (don Alfredo) y Jiménez (don Carlos Ma.) hicieron ayer brillantes discursos en favor del aumento a los maestros

Leída el acta fué aprobada. Es leído un informe de los gastos de la Cartera de Educación Pública.

(Continúa la discusión del presupuesto de Educación)

Padilla.—Queremos los que justamente pedimos un aumento a los maestros hacer un plan para estos aumentos.

En la conciencia de todos los representantes está la conciencia de aumentar los sueldos de los maestros.

Pero, ¿cómo hacer ese plan de aumento? Como saben los Sres. Diputados la renta principal de la República son las aduanas y según noticias que tengo esa renta disminuirá. De dónde, pues vamos a sacar ese dinero? La Cámara ha elevado extraordinariamente los sueldos de aquellos empleados que podemos llamar burócratas: en cambio hemos olvidado a los maestros, músicos, policías y otros servidores. Yo, represento a la comunidad reformista, y esta comunidad se ha opuesto desde el comienzo a todo aumento. El aumento que se pide suma \$ 300.000. Por eso indico la conveniencia de un plan. En el año 1922 el gobierno suprimió la ley de impuesto bancario con el pretexto de impuesto sobre las rentas y este impuesto quedó para las calendas griegas. Lo que se ha ganado el Banco de Costa Rica el año pasado es más de \$ 1.000.000. Yo, quisiera preguntar que pretexto lógico tuvo el entonces Ministro de Hacienda para suprimir ese impuesto? ¿Qué le deja el Royal Bank, el Banco de Costa Rica? Restablezcamos el impuesto bancario, señores, y de allí les pagaremos a los maestros (aplausos.) Si hay algo odioso en el mundo es el sistema bancario. ¿Qué actitud han asumido los bancos en las actuales circunstancias? Yo voy a hacer una moción para que quede restablecido el impuesto bancario. Queda planteada mi moción y espero que la Cámara la atenderá. (aplausos)

Ortiz.—Agradezco a los reformistas que hayan acuerepado mi moción. Aquí no se trata de política, sino de un elemental deber de justicia en favor de un sexo débil. Yo no debo referirme

a las cifras que ha enviado el Sr. Ministro de Educación. Las mociones nuestras son de restablecimiento. La Provincia de Cartago tenía un presupuesto de \$ 27.000; ahora tiene algo así como \$ 33.000. Nuestra moción tendía a oponerse a que las escuelas abiertas de ninguna manera se cerraran.

A \$ 2.488.000 monta el sueldo de los maestros. Lo que se pide, repito, es restablecer cosas que había antes y no de aumentar. Ya no se trata de comparar sueldos aquí, señores diputados porque un policía gana más que un maestro.

Solamente la Escuela Normal gasta \$ 168.000 mensuales. Y, sin embargo, no hay ni un 10% de maestros graduados sirviendo como tales a la República. Desde hace años se clama por ese aumento y ojalá se consiga que un maestro gane igual que un policía. (aplausos)

Villafranca.—Manifiesta que simpatiza con el bello sexo, pero que la Cámara se halla colocada en una situación bien difícil. Debemos ver de dónde se obtiene ese

Interesante discurso de don Carlos María Jiménez

Mañana publicaremos el muy interesante discurso del diputado don Carlos María Jiménez pronunciado en la Cámara con motivo del interesante debate sobre sueldos del magisterio.

Por habernos llegado demorado no pudimos incluirlo hoy, limitándonos a ofrecer en este número solamente un resumen. De todos modos damos las gracias al Licdo. Jiménez por su gentileza al enviarnos ese documento.

Anuncie en este diario

dinero para aumentar el sueldo a los maestros. Pero mientras no se nos diga de dónde se va a tomar ese dinero, no podemos nosotros sin pecar de imprevisores, aumentar tan prodigiosamente el presupuesto. No se me diga a mí de estrecheses del magisterio porque yo mismo he sido maestro.

Saborio (Alfredo).—Interpela al Rep. Villafranca diciendo que ha habido un sobrante de cinco millones en el presupuesto a favor del Gobierno. (Aplausos.)

Villafranca.—Contesta diciendo que ese dinero ha sido gastado en las carreteras. Explica que las partidas a que hace referencia el Sr. Saborio están ya em-

Pasa a la pág. 4

Misa de requiem

El sábado 9 del corriente se dirá una misa cantada con comunión a las 6 a. m. en la Capilla del Sagrario, de sufragio por los Hermanos del Santísimo; se suplica la asistencia.

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presb. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

Distinguidos viajeros que regresan



Hoy por la vía del Atlántico ingresarán a esta capital el caballero don Federico Sauter, su señora esposa doña Hilma de Sauter y sus hijos.

En viaje de recreo partieron para Europa hace 7 meses, logrando así disfrutar de una buena y agradable temporada en Alemania, patria del señor Sauter.

Vinculada a nuestra sociedad tan distinguida familia, por más de un título, su regreso es motivo de honda complacencia para sus numerosas amistades, y desde luego, para la honorable Colonia alemana, ubicada entre nosotros.

No podríamos callar que al espíritu germano y batallador del caballero en referencia se debe el que nuestro comercio librero y tipográfico cuente con una casa de la talla de la Librería e Imprenta Lehmann, cuyo prestigio no puede estar mejor consolidado.

Con motivo del regreso de la estimable familia Sauter Fabian, CORREO NACIONAL le presenta un muy respetuoso saludo.

La Opera Lucía de Lammermmor

Juicio del abate Luis Betheem

Gran ópera en dos actos y cuatro partes, escrita en italiano por Camarano y traducida al francés por Alfonso Royer y Gustavo Vaez, con música de Donizetti. Fue representada por primera vez en Nápoles en 1835, y en París, en el Teatro del Renacimiento, el 10 de Abril de 1839.

En ese tiempo se consideró como la principal obra de Donizetti.

Según dice M. Clement en su DICCIONARIO DE OPERAS, es "una obra inspirada, digna de alabarse por su ternura y originalidad".

M. Bellaigue se expresa así: «Yo no creo que deba censurarse del todo la parte de LUCIA en que Alceste quiere interponer el soneto de Oronte, porque el sexteto y la escena final son dos partes admirables, pero el conjunto de la partitura deja mucho que desear, pues el tiempo, que consagra o condena las obras de arte, no le ha sido favorable, y hace falta una mejor adaptación de la música a la acción, combinada con una mayor energía en las expresiones».

Los libretistas se han inspi-

rado en el romance que Walter Scott tomó de una leyenda de Escocia.

Aston ha prometido a Arturo darle en matrimonio a su hermana Lucía, quien está enamorada de Edgardo, a quien Aston desea matar para ser obedecido, pero el rey envía a Edgardo a la guerra y el matrimonio se verifica en la capilla del castillo...

Edgardo regresa luego a provocar a Aston, y entonces Lucía muere loca después de haber dado muerte a Arturo. Edgardo se mata y encuentra a Lucía en el otro mundo, mientras que el coro canta, dirigiéndose a Aston, único sobreviviente: «Tú eres el único responsable de estas desgracias, y la sangre derramada debe caer sobre ti».

Según esta ópera, los padres o jefes de familia nunca tienen derecho de oponerse al matrimonio de sus hijas, y ellas deben entregar su corazón al primer novio que se les presente.

Si alguno de nuestros lectores asiste a la representación de esta obra, tendrá ocasión de recordar nuestros razonamientos.

Carta que se nos dirige sobre "RELIGION Y PATRIA"

Sr. Director
del «Correo Nacional»
P.

Muy distinguido señor:

Por este medio me dirijo a Ud. para que se sirva hacer pública mi sincera felicitación a los señores directores y redactores de la simpática revista católica «Religión y Patria» que tantos triunfos está cosechando en nuestro medio intelectual.

En realidad que podemos sentirnos orgullosos y satisfechos los católicos de ver a un selecto grupo de jóvenes bien preparados, laborar en esta magna obra de la buena prensa, tan poco comprendida y, casi diría, sentida por nuestra raza latina.

En efecto, se le da siempre preferencia en Costa Rica a los periódicos anodinos, a los periódicos que no sustentan ninguna idea católica y, por el contrario, muchas veces dejan escapar sus gritos destemplados contra nuestra Santa Iglesia.

Ha tiempo que vengo observando una reacción muy simpática entre el elemento masculino que se dirige abiertamente y sin ese estulto respeto humano a engrosar las filas católicas y la acción social. Ha tiempo, repito, que vengo observando con inmensa satisfacción de mi alma, este resurgimiento. El presagia indudablemente, un futuro mejor para nuestra patria tan necesitada de hombres generosos y sinceros que pongan al servicio de ella sus mejores entusiasmos y sus más caros afectos.

Repito que este esfuerzo de

los jóvenes dirigentes de «Religión y Patria» ennoblecen nuestro pueblo y nos estimulan a nosotros los viejos ya vetustos y cansados para continuar en la dura refriega de este valle, donde a cada paso surge un enemigo, pero donde a cada momento se puede hacer un bien. Todo depende de la buena voluntad que en esta tarea nobilísima de saber vivir, sepamos poner.

Desearía, Sr. Director, finalmente, que nuestras bellas damitas que tanto han trabajado en la acción social católica y a los que nosotros los hombres desi-

diosos y recalcitrantes, les somos deudores de habernos librado de un trabajo que para vergüenza y confusión nuestra, debimos hacer nosotros, quisiera, confirmo, que estas mujeres bellas, se encargaran de propagar y circular la buena prensa, la obra más santa y de más provecho, tanto su simpático CORREO NACIONAL como este mensual de RELIGION Y PATRIA.

Sin más por ahora, Sr. Director, me es grato suscribirme su atento servidor,

PICTO

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, etc., cargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

"Obras son amores y no buenas razones"

Alajuela, 23 de octubre de 1929.

Señor Secretario del
Banco Nacional de Seguros

San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo, don Juan Rafael Meño Hidalgo.

Es para mí muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente.

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA v. de MEÑO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
SAN JOSE DE COSTA RICA

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Suscríbese a este diario

EL MES DE NOVIEMBRE

"La vida del hombre pasa súbitamente como una sombra" (Job. XIV)

«No os encargo otra cosa, sino que roguéis por mí; así dijo Judith a su pueblo y familia, esta heroína que había libertado al pueblo cristiano de la tiranía de Holofernes. Ella tenía verdadero conocimiento de que su alma era inmortal. Una madre verdaderamente cristiana, rodeada de sus hijos, exclamaba llena de santa piedad y de resignación, abrazando a cada uno de ellos: «Yo muerro, pero mi corazón no morirá jamás; os amaré en el cielo lo mismo que os he amado en esta vida.»

Sólo la Iglesia Católica enseña el dogma de la inmortalidad del alma, con sus penas en el purgatorio y la recompensa de la buena vida de las virtudes en el cielo.

Jesús díjole a Marta: «Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en mí, aunque hubiere muerto, vivirá; y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá jamás.»

¿Quién sería tan insensato que pudiera dudar un momento de la palabra de Cristo Nuestro Señor, quien dijo a la vez: «Quien come de este pan vivirá eternamente y yo le resucitaré glorioso en el último día.»?

Marta dijo llorando a Jesús: «Señor, si hubieras estado aquí mi hermano Lázaro no habría muerto.» a estas palabras Cristo le contestó: «Tu hermano resucitará.» y El se mostró como Sr. de la vida y de la muerte.

Desgraciados en esta vida y en la futura los que no quieren creer en las eternas penas, se imaginan un Dios a su modo, que es justo y misericordioso, que si muchas veces no quiere castigar los delitos atroces que se cometen en este mundo, en el cual reina la injusticia y la maldad, se mancilla muchas veces impunemente el honor y hace llorar a la inocencia, Dios deja que el criminal viva muchos años para ver si se arrepiente y tiene la eternidad para castigar, porq' es la justicia infinita, así como es de misericordioso: el que se condena es porque así lo quiere; esto está patente.

La muerte es la consecuencia del pecado original a que fueron condenados nuestros primeros padres al desobedecer a Dios, a sus mandatos y si esto no hubiese sucedido jamás habría permitido que el hombre hecho a su imagen y semejanza, muriese nunca.

Sócrates, gran filósofo griego, nacido y creado en el paganismo 70 años antes de Cristo, dijo a sus discípulos que intentaban librarle de la muerte al querer quitarle la copa llena de cierto veneno violento para los condenados a muerte: «No; me sentencian a morir injustamente y debo morir por obedecer a las leyes; pero sabed que hay otra vida en donde la virtud será irre-

misiblemente recompensada y el crimen castigado.»

Otra madre que tuvo conciencia de su santa misión de haber educado a sus hijos en el temor a Dios, al morir les dijo: «Me voy, hijos míos, pero no os dejaré huérfanos, Dios velará por vosotros. En el último día del mundo ya en la resurrección, os espero a mi lado, para nunca separarnos.»

¡Qué desgraciados son los impíos! Para ellos pasa todo en esta vida, como si el hombre no hubiese sido dotado por Dios con una alma inmortal, y las palabras del símbolo de los Apóstoles: *creo en la resurrección de la carne y en la vida perdurable*, para esos infelices que han tenido una vida raquítica y su pobre alma enferma, encenegada en los vicios más bajos, esas palabras les son vanas. En cambio, los buenos dicen: «No mireis con desprecio mi alma, al menos vosotros que fuisteis mis amigos» (Job. C. 19. V. 21). «Las almas de los justos están en manos de Dios». La razón natural indica que existe un purgatorio y un infierno para las penas eternas; y los que lo niegan es porque así les conviene para vivir regaladamente, aunque al final del drama pecador se encuentran cara a cara con la justicia divina que es inexorable. Los que mueren están en la *Iglesia Purgante* y los bienaventurados en la *Iglesia Triunfante*.

Las corruptoras doctrinas protestantes, que son en si desconsoladoras hacen perder el cielo —fin último del hombre— a los hombres que se dejaron arrastrar por ella: el protestantismo compra las almas con el oro; se vive en el engaño y en una completa oscuridad: el catolicismo compra almas para el cielo con la moneda de oro purísimo de las virtudes, con los mandamientos de la ley de Dios y los Sacramentos.

El mes de noviembre, es mes de recuerdos tristes por los que fueron nuestros padres, hermanos, etc. Seamos misericordiosos, hagamos algo por ellos, que lo agradecerán.

«Que nuestras lágrimas y nuestras oraciones sigan en la tumba a los que tanto amamos.»

«Brillarán como la luz del firmamento y como estrellas por toda la eternidad, aquellos que hubiesen enseñado a muchos la justicia y la virtud» (Daniel XII, 3).

ALBERTO QUESADA L.

Heredia, 6 de Nov. de 1929.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. -El que no anuncia no vende...

Santoral

Jueves 7 = El beato Juan Gabriel Perboyre m; santos Florencio, obispo y confesor; Amanto, Ernesto y Aquiles.

SANTOS ANTONIO Y COMPAÑEROS MARTIRES

El calendario español coloca en este día en primer lugar a los santos mártires Antonio y sus compañeros, añadiendo únicamente que padecieron glorioso martirio, por la fe de nuestro Señor Jesucristo, y el Asia. Nada más se sabe. Ni los nombres de los que le acompañaron en sufrir los tormentos, ni la fecha ni el nombre del prefecto o del tirano. Este silencio y tal carencia de noticias respecto a estos santos mártires se observan en otros muchos días con esclarecidos siervos de Dios, porque, en aquellos siglos, apenas tenían tiempo y sociado para pensarse en salvo los unos y para confesar su fe, y para sufrir el martirio los demás. Los notarios eclesiásticos para levantar las actas eran muy pocos, y los medios de escribir muy costosos. Así se explica tanta escasez de datos en la vida de muchos santos mártires.

Los entusiastas de la Acción Católica

Los católicos que llegan a entusiasmarse por la Acción Católica, no cejan en sus empeños de idear métodos ingeniosos y de poner en práctica obras sencillas con que pueden hacerse eficaces sus esfuerzos en pro de este moderno apostolado.

Ahí está para probarlo, entre otras muchas obras de parecida finalidad, esa nueva Escuela Femenina de Acción Católica que ha empezado a funcionar en Francia.

Pero se dirá: ¿Todavía otra nueva Escuela?

No. Las discípulas de esta obra denominan a la institución con el extraño nombre de «Campo de las seis semanas» para las voluntarias de la Acción Católica Femenina.

Su objeto es «dar un mínimo de formación y de conocimientos indispensables a los futuros apóstoles de Acción Católica, abrirles horizontes, orientales de un modo general, pero efectivo y documentarles principalmente en las ideas, obras e iniciativas actuales».

Esta Escuela, viene, como se ve, a remediar un mal muy generalizado: la inexperiencia y los titubeos en las obras y en el modo de establecerlas, la abstención de muchos por sentimientos de incompetencia, el celo intempestivo de algunos y todos esos inconvenientes que malogran con frecuencia la decisión de las buenas voluntades.

Viene pues a corregir o salvar esta Escuela un triple defecto en materia de *orientación*, proporcionando a sus discípulas

¿No se siente Vd. intranquilo?

Una mañana nota Vd. dolores al orinar y se da cuenta de que el líquido está turbio y despide fuerte malolor.

¿No le intranquiliza a Vd. esto?

Desde luego. — No deje Vd. de hacer algo enseguida contra sus molestias, porque ellas son mensajeras de enfermedades de la vejiga o vías urinarias en general, padecimientos que llevan en sí grandes peligros y tormentos indeseables, como podrá confirmárselo cualquiera que padezca un mal de este género. Prevenga Vd. a tiempo, evitando que su afección haga progresos. Tome las excelentes

Tabletas de Helmitol

Las tabletas de Helmitol desinfectan la orina y desvuelven sus poderosas propiedades bactericidas sobre todos los puntos y rincones de las vías urinarias. La orina se vuelve clara y su olor repugnante desaparece. Las molestias al orinar ceden y acaban por esfumarse definitivamente.

Indispensable para la salud



un golpe de vista verdadero sobre la situación social presente; *documentación*, dando a las mismas los elementos indispensables al más exacto conocimiento de las necesidades imperantes y de los remedios aplicables; y de *trabajo práctico* inteligente y adoptado a las condiciones reales subjetivas y objetivas.

Es por demás interesante conocer el modo de actuación de esta obra importantísima y orinal.

Baste saber que en cuanto al primer extremo, o sea, en lo que se refiere a *orientación*, da a sus discípulas *instrucciones diarias* sobre los fundamentos de la vida sobrenatural, que, como se sabe, es la base de todo apostolado; *curios* sobre la Iglesia, y su doctrina frente a los errores modernos; jornadas de Economía social y lecciones de Psicopedagogía.

Con respecto a la parte *documental*, se proporcionan *curios* por especialistas acerca de la situación religiosa, moral, social y cultural del país, prensa, cinema, movimientos litúrgicos, eucarísticos y misionales, obras católicas e instituciones oficiales; *conferencias* a dúas detallando la marcha de la Acción Católica general y especializada, su organización, el establecimiento de un Secretario, etc. etc.

Y con referencia a la *parte práctica*, las discípulas se ejercitan en dirigir un Círculo de Estudios, pronunciar una sencilla conferencia, explicar una lección de catecismo, manejar los aparatos de proyecciones,

fabricar juguetes, organizar juegos, visitar obras en actividad, organizaciones sociales o benéficas, bibliotecas, catecismos, etc.

Todas las discípulas han de demostrar al fin de las seis semanas su suficiencia en la preparación obtenida, sufriendo un serio examen oral, escrito y práctico.

Los resultados obtenidos en el primer ensayo que se hizo con esta Escuela, fueron totalmente excelentes: acudieron 30 discípulas llegadas de las diferentes diócesis de Francia y aún del extranjero, (Polonia, Holanda) demostrando todas elevadísimo espíritu y grandísimo entusiasmo, tanto por su piedad y celo, como por su amor al trabajo, su sencillez y cristiana confraternidad mutua. De dicho número de alumnas 14 hicieron un examen brillantísimo, habiendo suscrito los títulos acreditativos S. E. el Cardenal Van Roey. Resumiendo sus impresiones decía una discípula de 18 años que obtuvo el certificado de suficiencia:

«El programa me parecía desde un principio muy completo y muy interesante. La dirección buena para nuestra acción futura. Buena también la formación, tanto teórica como práctica.»

He tomado una porción de notas durante estas seis semanas y he aprendido grandes cosas; tengo la impresión de que ya puedo ponerme a trabajar.»

El espíritu que reina en la Escuela es realmente admirable. S. de P.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

Actualidades...

Viene de la primera pág.

chos de esos grandes hombres le han causado a Costa Rica, a Francia o a Inglaterra. ¿Quién no sabe que uno de esos grandes hombres costarricenses, con peligro de reincidir en el gobierno, casi le cuesta a la nación una buena faja de su territorio? Pero la nación no quiere saber esto y todas las actividades políticas giran alrededor de unas cuantas figuras inevitables a las cuales la inconsciencia pública parece haber consagrado para sécula. Mientras tanto los valores jóvenes, los valores que más necesita el país, los valores que se han abierto paso en medio de dificultades y egoísmos de un ambiente cargado de mediocridades, esos tendrán que esperar otros tiempos mejores, si ya sus carnes no están reducidas a polvo y su memoria que debió ser grata yace olvidada.

Que vengan, como lo quiere el ilustrado Profesor señor González, nuevos hombres a hacerse cargo de las nuevas cosas. Que salga el país de ese letargo en que parece dormitar gracias al soporífero suministrado por una argolla que le hace soñar siempre con los mismos e inevitables hombres.

Las campanas de la Parroquia

Para Monseñor Benavides respetuosa y cariñosamente

Sonoras y severas lanzan al espacio sus musicales sonos; entonan himnos triunfales y arrancan marchas de exótico rumor que viene de los cielos, y entre ese concierto de bruscos y rítmicos sonidos se refleja la presencia misteriosa de seres que habitan el torreón.

Las campanas que son águilas inmóviles con alas de pesado bronce, hienden el espacio con sus gritos metálicos y breves, y

nos recuerdan misterios religiosos y saturan el espíritu de fantástico tanteos.

En las horas de calma y de serena vida, allá en el viejo y vasto torreón, nuestros rápidos anhelos del espíritu se confunden con los golpes exhalados por el bronce, y en esa unión de número y materia se desprende una ráfaga de profunda explicación.

Héctor Benavides
Heredia Nov.—1929.

Congreso...

Viene de la 1ª pág.

pleadas. En cuanto a que hay que aumentar los sueldos a los maestros, estoy de acuerdo. Pero creo que la moción del Sr. Padilla es impracticable. El Ejecutivo tiene el agua al cuello y no se atrevería a ponerle el grillete a los Bancos. Se refiere a la nota del Secretario de Educación, diciendo que lo que más le ha impresionado de dicha nota es el renglón que dice: «en caso de pasar ese aumento me vería en el caso de cerrar escuelas.» Porque, señores, cerrar escuelas en estos momentos sería darle una puñalada a la educación pública. Yo no vengo a argumentar en contra de estos aumentos. (Se refiere a la mala medida que sería cercenar los sueldos de otros empleados públicos para aumentar los sueldos de los maestros.)

Jiménez (Carlos M.).—El impuesto que propone el Sr. Padilla es una amable idealidad, que puede impresionar, pero imposible en la práctica. El Ejecutivo que necesita auxilio de los Bancos no los va a cargar en estos momentos. Yo excito al Sr. Padilla para que haga moción a fin de que el Ejecutivo envíe ese proyecto de ley. Yo le insinúo al Sr. Padilla, en cambio, la idea de que presente otro proyecto más factible: el de rebajar los sueldos mayores de ₡ 500 en un 20%. (Aplausos.) La razón principal que aducen los Sres. Diputados para negar esa modesta erogación al magisterio (30.000) no tiene razón de ser. Ante la llamada política económica del Estado debe estar la política económica del Congreso. Hoy que nos encontramos con este aumento justísimo a los beneméritos maestros, no es del caso rehusarlo cuando hemos aceptado otros en horas de mejor esplendor. (Se refiere al fracaso de las obras de carreteras, de las cuales el Congreso no sabe nada. Crítica que no haya unidad de acción en el seno del Poder Ejecutivo.) Unas palabras más para decirle al Rep. Villafranca que las escuelas en Costa Rica jamás se cerrarán. (Aplausos.)

Saborío (Alfredo).—Es hermoso tomar la palabra en estos momentos en que todavía vibran en este recinto los aplausos a las vibrantes palabras del Sr. Jiménez. Hace un rato ví en las barras al Sr. Secretario de Educación y sentí que no estuviese aquí para

Noticias del Exterior

Polonia conspirando contra Lituania

Kovno, 5.—La policía hizo detener a varios políticos que habían osado cruzar la frontera en Vilna. Se tiene entendido que este intento estaba debidamente sancionado de parte de Polonia en contra de Lituania.

Se quiere la igualdad de privilegios para nacionales y extranjeros

París, 6.—En la conferencia preparatoria que constituirá el

probarle que sus dos notas no son más que sofismas. Comenta las notas del Secretario de Educación negando los temores que animan al Secretario de Educación para que este funcionario se oponga al aumento. ¿Dónde ha puesto los ojos el Sr. Secretario de Educación? Quizá en los autos que a altas horas de la noche andan recorriendo la ciudad con banderitas, o en los aguinaldos de Navidad, o en las delegaciones de Washington. Comenta el hecho de que el Ministro de Educación quiera «con todo el corazón» lo que niega en la práctica oponiéndose a ese aumento.

Urbina.—(Habla en términos acalorados oponiéndose al aumento y dirigiéndose a las barras plenas de señoritas maestras, lo que motiva una réplica del Rep. Saborío (Alfredo) que le dice que no se dirija a las barras, sino al Congreso. Urbina contesta que no hay que seguir en una farsa, en un espectáculo escénico, que de pasar no se pondrá en vigor. El Rep. Urbina pregunta a las maestras que protestan de sus palabras, si tienen confianza en las declaraciones del Ministro de Educación. Las maestras contestan a coro que no. El objeto que se proponen los señores que os aprueban el aumento es conquistarse vuestras simpatías y hacer política en contra del Gobierno. —El Presidente suspende la sesión.

reglamento internacional para asimilar los privilegios de nacionales a los extranjeros, el delegado chino Dr. Kaolu y secundado por el delegado de extranjeros en sus respectivos países, adelantando la declaración de que el gobierno de Nankling está dispuesto a firmar la Convención que al efecto se ha de celebrar luego.

Un Emperador prisionero

Malek, visir del califa Mostun'di, alcanzó una victoria sobre los griegos e hizo prisionero a su emperador.

Malek hizo entrar al jefe vencido en su tienda y le preguntó qué trato esperaba de sus vencedores.

El emperador le respondió: Si peleáis como rey, dejadme libre; si como mercader, vendedme; si como carnicero, degolladme.

El visir, después de oír estas palabras, lo soltó.

Por la nobleza del trato se suele conocer la nobleza del alma.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Suscríbase a este diario

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 104 - APARTADO 927

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA Esquina opuesta a la Botica Francesa. TELEFONOS: CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

Dr. Herdocia Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA Horas de oficina: 10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde. Contiguo al T. Variedades

Los mejores materiales de Ferretería A LOS MEJORES PRECIOS Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos Surtido — Calidad — Baratura Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA